



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULAN		
Ozono	máximo	hora	Centro	29	15	pm-10	máximo	hora	Centro	24	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos	Vehículos con engomado ROSA Terminación numérica de placas 7 y 8 Hologramas 1 y 2
Noroeste	25	15	Suroeste	34	16	Noroeste	15	17	Suroeste	20		
Noreste	27	15	Sureste	37	16	Noreste	26	14	Sureste	56		

LÓPEZ OBRADOR: BUSCAN FRACCIONAR A LA 4T

Medios quieren poner a pelear a Marcelo con Claudia por la línea 12



ROBERTO GARDUÑO
Y ENRIQUE MÉNDEZ

El sensacionalismo y el amarillismo de los medios de comunicación magnifica el accidente de la línea 12 del Metro y "quieren poner a pelear a Marcelo (Ebrard) con Claudia (Sheinbaum); apuestan a que nos fraccionemos, (pero) se van a quedar con las ganas", replicó el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia de prensa matutina y solicitó esperar a conocer el dictamen sobre el peritaje que dio origen a la tragedia, en el transcurso de esta semana.

También aceptó que sí pudo haber ocurrido una filtración de información que dio forma al reportaje del periódico estadounidense *The New York Times*: "Debe haber habido. Es que no alcanza la jefa de Gobierno ni ninguna autoridad, en un gobierno, a tener seguridad de que los servidores públicos van a actuar con lealtad; en todos los gobiernos hay quienes no sólo no coinciden con nuestro proyecto, sino que están en contra; esto es así en todos lados, hay pruebas suficientes."

Sobre esa forma de obtener información, repuso: "Siempre se da. No es eso tan trascendente, no estoy en contra de las filtraciones, eso siempre ha existido ¿no?, y es muy difícil que no haya fuga de información. Hay que esperar el dictamen. Tengo entendido que en esta semana se va a dar a conocer el dictamen sobre el porqué de este lamentable accidente, qué ocasionó que se venciera esta trabe y perdieran la vida en este accidente 26 personas a las que siempre les vamos a estar guardando nuestro respeto y considerando nuestro afecto a sus familiares".

El Ejecutivo federal insistió en no adelantarse a emitir juicios sobre aquel suceso, porque los periódicos conservadores "sacan raja política; todo lo que consideran nos afecta, lo magnifican. No hay nada absolutamente de objetividad, son periódicos tendenciosos que nada más informan lo que les conviene y lo que nos afecta. Desgraciadamente, así está la mayoría de los medios de información en México porque han tomado partido, es decir, están a favor del antiguo régimen, añoran los tiempos de corrupción, desearían que regre-

El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en no adelantar juicios sobre la tragedia en la línea 12, porque los periódicos conservadores "sacan raja política". Foto Pablo Ramos

saran los que gobernaban para las minorías y les molesta mucho que se gobierne ahora para el pueblo."

López Obrador enfatizó que no habrá nada que ocultar, y "cuando se tenga el dictamen, que se dé a conocer y se proceda. Yo lo que estoy planteando, lo que le he dicho a la jefa de Gobierno es que vamos nosotros a ayudar, el gobierno federal, para que, independientemente del resultado de la investigación judicial y del castigo a los responsables, podamos pronto rehabilitar la línea 12, porque es un servicio que beneficia a muchas personas del estado de México, de Chalco, de Tláhuac, de Iztapalapa.

"Entonces, ya cuando esté el dictamen, resolver cómo se debe rehabilitar para que lo más pronto posible se restablezca el servicio."

¿Considera que estas posibles filtraciones son fuego amigo en la 4T de cara al 2024?

—No, no, no. Ese también es otro estribillo político de nuestros adversarios. Quieren poner a pelear a Marcelo (Ebrard) con Claudia (Sheinbaum), ellos quisieran eso, quisieran que se pelearan Marcelo, Claudia, Tatiana (Clouthier), Juan Ramón de la Fuente, Esteban Moctezuma, etcétera, etcétera, porque están ellos, los conservadores, muy menguados, no hay dirigentes del conservadurismo. A lo mejor surjan, pues, pero en el flanco izquierdo hay hasta para tirar para arriba, hasta para prestar. Entonces, ellos apuestan a eso, a que nos fraccionemos, pero se van a quedar con las ganas.

Con Ebrard, ninguna confrontación; "es buena" mi relación con él: Sheinbaum



ALEJANDRO CRUZ FLORES

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, expresó que no va a politizar el accidente ocurrido en la llamada línea dorada, pues eso sería mezquino. Foto La Jornada

justicia y las víctimas", expresó la titular del Ejecutivo local en videoconferencia.

Precisó que las sanciones por las eventuales responsabilidades en el accidente le corresponden a la Fiscalía General de Justicia y a otras instancias, por lo que, subrayó, "aquí no va a haber una confrontación, lo que va a haber es verdad y conocimiento público de ello, no podemos esconder nada".

Dijo que tras el desplome de la trabe las prioridades de su gobierno han sido la atención a las víctimas, que se conozca la verdad y la reparación de la línea, por ello se contrató una empresa de reconocimiento internacional para conocer las causas del desplome, "en honor a las víctimas y de la verdad".

Reiteró que se deben esperar las conclusiones de los peritajes, cuyo primer dictamen se dará a conocer esta semana.

En cuanto a la atención a las víctimas y sus familias, tanto de los fallecidos como de los lesionados, recordó que de las 26 personas que perdieron la vida, en 23 casos se aceptó la indemnización y en los otros tres se mantiene contacto permanente con los familiares, además de que se han otorgado becas, viviendas y ha habido reparación del daño.

En cuanto a la reparación de la línea 12, dijo que ha hablado con el presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el tema, cuyo gobierno apoyaría con recursos, pero antes se tienen que ver las condiciones técnicas para determinar las acciones a realizar, para lo cual también es necesario tener el resultado del dictamen.

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que su relación con el canciller Marcelo Ebrard Casaubon "es buena", por lo que no va a haber ninguna confrontación por el tema de la línea 12 del Metro.

Al insistir en que no es política de su administración dar notas a través de filtraciones a los medios de comunicación, expresó que no va a politizar el accidente ocurrido en la llamada línea dorada, pues eso sería mezquino.

Insistió en que su prioridad, tras el colapso de una trabe del viaducto elevado de dicha ruta, que dejó saldo de 26 personas fallecidas, es la atención integral a las víctimas, llegar a la verdad sobre las causas y reparar la línea 12 para que vuelva a funcionar lo más pronto posible, pero de manera segura para que no se repita un hecho de ese tipo.

"Mi relación con él (Marcelo Ebrard) es buena y que quede claro, para mí este no es un asunto político, es más, sería mezquino, lo dije desde el primer día; a mí lo que me mueve es la verdad, la

Todo lo que se hizo en mi gestión está en los archivos institucionales: Mancera

VÍCTOR BALLINAS

El senador perredista Miguel Ángel Mancera Espinosa, ex jefe de Gobierno de la Ciudad de México, reiteró que esperará los resultados de los peritajes oficiales sobre el colapso de la línea 12 del Metro, e insistió: "Todo lo que se hizo en mi

gestión se encuentra en los archivos institucionales".

Mancera fue entrevistado en el Senado respecto de los señalamientos que el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, formuló el domingo en una misiva al diario *The New York Times* de que "es imposible saber si la administración del doctor Miguel Ángel

Mancera realizó toda la labor de mantenimiento requerida en casos de sismos de cierta magnitud, o si los trabajos efectuados después del sismo se realizaron de la manera adecuada, dado que una importante cantidad de documentos fueron reservados".

El coordinador de la bancada perredista destacó: "No voy a hacer

ningún comentario adicional más allá de estar pendiente de conocer los dictámenes periciales oficiales. En ese contexto vamos a permanecer, y obviamente, ya conociendo el resultado, todo el análisis que se haya hecho vamos a reiterar, primero, lo que hoy estoy diciendo. Ahí está todo lo que se hizo, cada una de las acciones".

Insistió: "En las redes sociales hemos reiterado lo que ya habíamos manifestado en el sentido de estar pendientes de los peritajes oficiales, en el sentido de que todo lo que se hizo en mi gestión se encuentra en los archivos institucionales y, por supuesto, reiteramos también la disposición para colaborar o coadyuvar en todo lo que se requiera".